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Penetración bancaria en empresas no es suficiente: Fitch  
(Comentario negativo previo de David Páramo) 

 
 
DAVID PARAMO: Las empresas calificadoras de valores son como el que descubrió el agua 
tibia o el burro que tocó la flauta. Son total y absolutamente procíclicas, les encanta, 
tienen una fascinación absurda por decir lo obvio, de ponerse hacia donde sopla el viento y 
tirarle por ahí.  
 
Si la moda en el mundo son  los bonos subprime, aplauden y felicitan. El día que revientan 
dicen que son una tragedia, que son una desgracia.  
 
Hoy los de Fitch cayeron en la misma tentación, dijeron “¿por qué no hacemos una 
conferencia de prensa y hablamos de la banca?”. Claro, viene la Convención Bancaria, era 
el momento ideal.  
 
Pero desgraciadamente no tuvieron nada nuevo qué decir. Recuperaron cifras de Banco de 
México y dijeron que en la medida en que crezca el país va a crecer el sistema financiero, 
que la competencia en México es buena pero que todavía falta. No, no le estoy leyendo el 
informe de la Secretaría de Hacienda, no le estoy leyendo el informe de labores de la 
Asociación de Bancos de México ni de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. 
 
Hoy los de Fitch, los de esa empresa calificadora, nos regalaron un catálogo de obviedades, 
de aquellas cosas que todo mundo sabe de la banca mexicana, que es fuerte, que es sólida, 
pero que tiene que crecer. Y para que crezca depende del desarrollo de la economía. 
Vamos, no dijeron nada nuevo.  
 
REPORTERA: La penetración del crédito bancario en empresas en México es aceptable pero 
insuficiente, aseguraron funcionarios de Fitch Ratings. A partir de la reforma financiera se 
puede pensar en buenas posibilidades de crecimiento y recomendaron ir hacia el sector 
informal de la economía, sin precisar si primero deben cumplir con el pago de impuestos o 
si los bancos deben financiar a este sector de la economía.  Finalizaron diciendo que el 
sector productivo impulsará al sector bancario.  
 
 


